

PERNYATAAN KEASLIAN SKRIPSI

Dengan ini saya menyatakan bahwa skripsi yang saya tulis sebagai salah satu syarat untuk memperoleh gelar Sarjana Sosial (S.Sos) dan diajukan pada Jurusan Bimbingan Konseling Islam Fakultas Dakwah Universitas Islam Negeri Sultan Maulana Hasanuddin Banten ini sepenuhnya asli merupakan hasil karya Tulis ilmiah saya pribadi.

Adapun tulisan maupun pendapat orang lain yang dapat dalam skripsi ini telah saya sebutkan kutipannya secara jelas sesuai dengan etika keilmuan yang berlaku di bidang penulisan karya ilmiah.

Apabila dikemudian hari terbukti bahwa sebagian atau seluruh isi skripsi ini hasil perbuatan plagiat atau mencontek karya tulisan orang lain, saya bersedia untuk menerima sanksi berupa pencabutan gelar kesarjanaan yang saya terima ataupun sanksi akademik lain sesuai dengan aturan yang berlaku.

Serang, 06 April 2021

NURPITRIYANI
NIM: 171340122

ABSTRAK

Nama: Nurpitriyani, NIM: 171340122, Judul Skripsi: **“Penerapan Teknik Bibliotherapy Dalam mengatasi Disleksia Pada Remaja Awal di Kp. Cibogo Kel. Nyapah Kec. Walantaka Kota. Serang”** Jurusan Bimbingan Konseling Islam, Fakultas Dakwah, Universitas Islam Negeri Sultan Maulana Hasanuddin Banten, Tahun 2021.

Pada dasarnya usia remaja memiliki kemampuan belajar yang cukup baik utamanya dalam belajar membaca dan menulis, akan tetapi lain halnya dengan remaja yang berada di Kp.Cibogo. Beberapa remaja mengalami kesulitan dalam mengidentifikasi bentuk huruf sehingga berpengaruh terhadap kemampuan membaca dan menulis yang rendah. Kesulitan ini disebut dengan disleksia.

Berdasarkan latar belakang masalah diatas, maka rumusan dalam penelitian ini adalah: 1. Bagaimana gambaran remaja awal yang mengalami disleksia di lokasi penelitian Kp. Cibogo Kel. Nyapah Kec. Walantaka Kota. Serang? 2. Apa saja yang dialami oleh remaja awal disleksia di Kp.Cibogo Kel. Nyapah kec. Walantaka kota. Serang ? 3. Bagaimana penerapan dan dampak teknik bibliotherapy pada remaja disleksia di Kp. Cibogo Kel. Nyapah Kec. Walantaka Kota. Serang?

Objek dari penelitian ini adalah remaja awal Kp. Cibogo berjumlah 4 orang. Penelitian ini menggunakan metode penelitian kualitatif dengan tindakan terhadap objek penelitian. Teknik pengumpulan data yang digunakan adalah observasi, wawancara, dan dokumentasi.

Berdasarkan penelitian yang telah dilakukan, dapat disimpulkan bahwa: 1.) Gambaran umum lokasi penelitian terletak di Kel. Nyapah Kec. Walantaka kota. Serang, mayoritas mata pencaharian masyarakat sebagai petani, akibat pendidikan masyarakat yang rendah membuat orangtua kurang memperhatikan perkembangan belajar anak 2.) Remaja awal dengan kesulitan belajar (Disleksia) mengalami beberapa hambatan dalam belajar yaitu Kesulitan dalam menggabungkan kata yang sudah dieja, sering menebak kata yang hendak dibaca, sulit menganalisis huruf, sulit berkonsentrasi dan daya tanggap rendah, Sering menambah dan menghilangkan kalimat yang hendak dibaca, kesulitan menganalisis bacaan, pengucapan artikulasi dalam berkomunikasi kurang jelas, Kesulitan mengenali dan mengingat huruf alphabet, sering menebak-nebak huruf, kurangnya motivasi dalam belajar, rasa percaya diri dan perasaan cemas yang berlebihan, Kesulitan mengenali kata, masih meraba-raba bacaan, kesulitan dalam memahami bacaan yang didikte, dan kurang motivasi dalam belajar. 3.) Penerapan teknik melalui 3 tahap yakni memberikan motivasi, pemberian waktu untuk membaca, proses inkubasi dan diskusi, dan evaluasi, serta dampak dari penerapan teknik bibliotherapy berdampak positif bagi klien, seperti kemampuan belajar membaca dan menulis meningkat, kepercayaan diri dan kecemasan yang dialami sedikit berkurang, mereka dapat mengidentifikasi bentuk-bentuk huruf, menulis kalimat yang didikte dengan tepat, meskipun peneliti menemukan kesalahan dalam membaca maupun menulis.

ABSTRACT

Name: Nurpitriyani, NIM: 171340122, Thesis Title: “Application of Bibliotherapy Techniques in Overcoming Dyslexia in Early Adolescents in Kp. Cibogo Kel. Nyapah district. City Wall. Serang” Department of Islamic Counseling Guidance, Faculty of Da'wah, Sultan Maulana Hasanuddin State Islamic University, Banten, 2021.

Basically, teenagers have quite good learning abilities, especially in learning to read and write, but it is different with teenagers who are in Kp. Cibogo. Some teenagers have difficulty in identifying letter shapes so that it affects their low reading and writing skills. This difficulty is called dyslexia.

Based on the background of the problem above, the formulations in this study are: 1. What is the description of early adolescents who experience dyslexia at the Kp research location. Cibogo Kel. Nyapah district. City Wall. Serang? 2. What is experienced by early dyslexic teenagers in Kp. Cibogo Kel. Nyapah district. City wall. Serang? 3. How is the application and impact of bibliotherapy techniques on dyslexic adolescents in Kp. Cibogo Kel. Nyapah district. City Wall. Serang?.

The object of this research is the early teens of Kp. Cibogo totaled 4 people. This study uses qualitative research methods with action on the object of research. Data collection techniques used are observation, interviews, and documentation.

Based on the research that has been done, it can be concluded that: 1.) General description of the research location is located in Kel. Nyapah district. City wall. Serang, the majority of the community's livelihood as farmers, due to low public education makes parents pay less attention to children's learning development 2.) Early adolescents with learning difficulties (dyslexia) experience several obstacles in learning, namely difficulty in combining spelled words, often guessing the word difficult to read, difficult to analyze letters, difficult to concentrate and low responsiveness, often add and remove sentences to be read, difficulty analyzing reading, articulation pronunciation in communication is not clear, difficulty recognizing and remembering letters of the alphabet, often guessing letters, lack of motivation in learning, excessive self-confidence and feelings of anxiety, difficulty recognizing words, still groping for readings, difficulties in understanding dictated reading, and lack of motivation in learning. 3.) The application of the technique through 3 stages, namely providing motivation, giving time to read, incubation and discussion, and evaluation, as well as the impact of the application of bibliotherapy techniques having a positive impact on clients, such as increased ability to learn to read and write, self-confidence and anxiety experienced slightly reduced, they can identify letter shapes, write sentences that are dictated correctly, even though the researcher finds errors in reading and writing.



FAKULTAS DAKWAH
UNIVERSITAS ISLAM NEGERI
SULTAN MAULANA HASANUDDIN BANTEN

Nomor	: Nota Dinas	Kepada Yth,
Lamp	: -	Dekan Fakultas Dakwah
Hal	: Ujian Skripsi	UIN SMH Banten
	a.n. Nurpitriyani	Di –
	NIM. 171340122	Serang

Assalamualaikum Wr. Wb.

Dipermaklumkan dengan hormat, bahwa setelah membaca dan menganalisa serta mengadakan koreksi seperlunya, kami berpendapat bahwa skripsi Saudari **Nurpitriyani**, NIM: **171340122** yang berjudul: **Penerapan Teknik Bibliotherapy Dalam Mengatasi Disleksia Pada Remaja awal di Kp. Cibogo Kel. Nyapah Kec. Walantaka Kota. Serang**, diajukan sebagai salah satu syarat untuk melengkapi ujian munaqosah pada Jurusan Bimbingan Konseling Islam Fakultas Dakwah Universitas Islam Negeri Sultan Maulana Hasanuddin Banten. Maka kami ajukan skripsi ini dengan harapan dapat segera dimunaqasyahkan.

Demikian atas segala perhatiannya kami ucapkan terima kasih.

Wassalamualaikum Wr. Wb

Serang, 18 April 2021

Pembimbing I

Pembimbing II

Dr. H. Erdi Rujikartawi, M.Hum
NIP. 19730906 200501 1 003

Dra. Eni Nur'aeni, M.S.I.
NIP. 19600808 199103 2 002

**PENERAPAN TEKNIK BIBLIOTHERAPY
DALAM MENGATASI DISLEKSIA PADA
REMAJA AWAL DI KP. CIBOGO KEL.
NYAPAH KEC. WALANTAKA KOTA.
SERANG**

(Jurusan Bimbingan Konseling Islam Fakultas Dakwah Universitas
Islam Negeri Sultan Maulana Hasanuddin Banten)

Oleh:

Nurpitriyani
NIM: 171340122

Menyetujui,

Pembimbing I

Pembimbing II

Dr. H. Erdi Rujikartawi, M.Hum
NIP. 19730906 200501 1 003

Dra. Eni Nur'aeni, M.S.I.
NIP. 19600808 199103 2 002

Mengetahui,

Dekan
Fakultas Dakwah

Ketua Jurusan
Bimbingan Konseling Islam

Dr. H. Suadi Sa'ad, M.Ag
NIP. 19631115 199403 1 002

Agus Sukirno, S.Ag, M.Pd
NIP. 19730328 201101 1 001

PENGESAHAN

Skripsi a.n. **Nurpitriyani NIM: 171340122** yang berjudul **“Penerapan Teknik Bibliotherapy Dalam Mengatasi Disleksia Pada Remaja Awal “** (Studi Kasus di Kampung Cibogo Kelurahan Nyapah Kecamatan Walantaka Kota Serang), telah diujikan dalam Sidang Munaqosah Universitas Islam Negeri Sultan Maulana Hasanuddin Banten pada tanggal 4 Juni. Skripsi ini telah diterima sebagai salah satu syarat untuk memperoleh Gelar Sarjana Sosial (S. Sos) pada Fakultas Dakwah Jurusan Bimbingan Konseling Islam Universitas Islam Negeri Sultan Maulana Hasanuddin Banten.

Serang, 4 Juni 2021

Sidang Munaqosah

Ketua Merangkap Anggota,

Sekretaris Merangkap Anggota,

Iwan Kosasih, S.Kom, M.Pd.

NIP. 197902252006041001

Maya Aufa, S.Th.I., M.S.I.

NIDN: 2013068320

Anggota

Penguji I

Penguji II

Dr. Kholid Suhaemi, M.S.I

NIP. 196502161999031001

AM. Fahrurrozi, S.Psi, M.A.

NIP. 1975060420060411001

Pembimbing I

Pembimbing II

Dr. H. Erdi Rujikartawi, M.Hum

NIP. 19730906 200501 1 003

Dra. Eni Nur'aeni, M.S.I.

NIP. 19600808 199103 2 002

PERSEMBAHAN

Allah SWT yang maha pengasih lagi maha penyayang, terima kasih telah memberikan kejutan pada setiap langkah dan harapan, yang telah mempermudah segala urusan hambanya.

Saya persembahkan kepada keluarga besar saya khususnya bapak Rukmadi dan Ibu Maemunah selaku orangtua yang saya sayangi. Terimakasih atas doa dan dukungannya selama menempuh Pendidikan, yang selalu memberikan dukungan baik moril maupun materil. Serta kakak saya Badru Rosid dan teman-teman terdekat yang telah mendoakan, membantu dan memberikan semangat sehingga Skripsi ini terselesaikan.

Terima kasih juga kepada dosen yang sudah membimbing dalam penyusunan skripsi, terima kasih atas doa dan dukungannya selama ini, semoga Allah SWT membalas semua kebaikan kalian.

MOTTO HIDUP

“Barang siapa bersungguh-sungguh pasti ia akan berhasil”

RIWAYAT HIDUP

Penulis bernama lengkap Nurpitriyani, dilahirkan di Serang, pada tanggal 28 Oktober 1998, tepatnya di Kp. Cibogo Kel. Nyapah Kec. Walantaka Kota. Serang. Penulis merupakan anak kedua dari tiga bersaudara dari pasangan Bapak Rukmadi dan Ibu Maemunah.

Jenjang pendidikan formal yang ditempuh penulis selama ini adalah SDN Nyapah 1 lulus pada tahun 2011, SMP 19 Kota Serang lulus pada tahun 2014 dan SMA Daarurrahman lulus pada tahun 2017. Di tahun yang sama, penulis melanjutkan studi ke Jenjang pendidikan strata satu (SI) di Kota Serang tepatnya di perguruan tinggi Universitas Islam Negeri Sultan Maulana Hasanuddin Banten Fakultas Dakwah Jurusan Bimbingan Konseling Islam.

KATA PENGANTAR

Bismillahirrahmanirrahim..

Puji syukur kehadiran Allah SWT yang telah melimpahkan rahmat dan hidayah-Nya. Sholawat teriring salam semoga tetap tercurah kepada baginda Nabi besar Muhammad SAW. Dengan doa yang dipanjatkan sehingga Allah SWT mempermudah penulis menyelesaikan skripsi yang berjudul **“Penerapan Teknik Bibliotherapy Dalam mengatasi Disleksia Pada Remaja Awal di Kp. Cibogo Kel. Nyapah Kec. Walantaka Kota. Serang”**,

Skripsi ini disusun sebagai salah satu syarat untuk memperoleh gelar Sarjana Sosial pada Fakultas Dakwah Jurusan Bimbingan Konseling Islam, Fakultas Dakwah UIN Sultan Maulana Hasanuddin Banten.

Penulis menyadari bahwa skripsi ini tidak terlepas dari kekurangan dan masih jauh dari kesempurnaan. Namun demikian penulis berharap semoga dengan adanya skripsi ini mudah-mudahan dapat membawa manfaat yang besar dan berguna khususnya bagi penulis, pembaca, pihak orangtua dan pihak sekolah.

Dengan terselesaikannya skripsi ini penulis mengucapkan terimakasih yang sebesar-besarnya kepada semua pihak yang telah membantu. Melalui kesempatan ini penulis mengucapkan terimakasih kepada:

1. Bapak Prof. Dr. H. Fauzul Iman, M.A. sebagai Rektor Universitas Islam Negeri Sultan Maulana Hasanuddin Banten yang telah mengelola dan mengembangkan UIN Banten lebih maju.

2. Bapak Prof. Dr. H. Suadi Sa'ad, M.Ag., sebagai Dekan Fakultas Dakwah Universitas Islam Negeri Sultan Maulana Hasanuddin Banten yang telah memberikan pembinaan dan pengarahan kepada mahasiswa untuk sukses dalam studi.
3. Bapak H. Agus Sukirno, S.Ag., M.Pd, selaku Ketua Jurusan Bimbingan Konseling Islam UIN Sultan Maulana Hasanuddin Banten yang telah memberikan arahan, mendidik dan memberikan motivasi kepada penulis.
4. Bapak Dr. H. Erdi Rujikartawi, M.Hum, selaku Pembimbing I dan Ibu Dra. Eni Nur'aeni, M.S.I. selaku pembimbing II yang telah meluangkan waktunya, memberikan bimbingan, arahan, motivasi kepada penulis dengan penuh kesabaran, tenaga dan pikirannya dalam menyelesaikan skripsi ini.
5. Kepada seluruh dosen dan staf di Fakultas Dakwah yang telah memberikan bekal pengetahuan yang begitu berharga selama penulis kuliah di UIN Sultan Maulana Hasanuddin Banten.
6. Kepada kedua orang tua yang sangat penulis cintai, Bapak Rukmadi dan Ibu Maemunah, serta kakak Badru Rasyid yang telah memberikan doa, dukungan dan semangat yang begitu berharga bagi penulis, baik dukungan dari segi material maupun moril serta kasih sayang yang begitu besar.
7. Kepada sahabat-sahabat Gesrek Alda, Ilva, Silki, Nyunyun, Nisa, Tika, Kak Rika Hidayanti dan Irul yang selalu support dan selalu membantu saya dalam menyelesaikan skripsi ini.
8. Segenap Remaja Kp. Cibogo yang sudah bersedia menjadi responden dan Balai desa Kragilan serta masyarakat Kp.

Cibogo yang telah memberikan izin maupun informasi selama proses penelitian berlangsung, sehingga memudahkan penulis menyusun skripsi ini.

9. Kepada teman-teman seperjuangan BKI C angkatan 2017 yang telah menemani penulis selama perkuliahan.

Akhirnya kepada Allah SWT penulis memohon agar kebaikan semua pihak yang sudah membantu penulis dapat diberi keberkahan dan dibalas oleh Allah SWT dengan berlipat ganda.
Aamiin Ya Robbal Alamin.

Serang, 15 April 2021

Penulis

DAFTAR ISI

PERNYATAAN KEASLIAN SKRIPSI	i
ABSTRAK	ii
ABSTRACT	iii
NOTA DINAS	iv
PERSETUJUAN	v
PENGESAHAN	vi
PERSEMBAHAN	vii
MOTTO	viii
RIWAYAT HIDUP	ix
KATA PENGANTAR	X
DAFTAR ISI	xiii
DAFTAR TABEL	xvi
BAB I PENDAHULUAN	
A. Latar belakang masalah	1
B. Rumusan masalah	7
C. Tujuan penelitian	8
D. Manfaat penelitian	9
E. Kajian pustaka.....	10

F. Kerangka teori.....	14
G. Metode penelitian	35
H. Sistematika pembahasan	43
BAB II GAMBARAN UMUM LOKASI PENELITIAN	
A. Letak geografis Kelurahan Nyapah	45
B. Kondisi sosial masyarakat Kelurahan Nyapah	49
C. Kondisi psikologis remaja di Kelurahan Nyapah.....	58
BAB III PROFIL KLIEN PENDERITA DISLEKSIA	
A. Profil klien penderita Disleksia.....	61
B. Karakteristik klien berdasarkan tipe Disleksi	76
C. Faktor-faktor yang mempengaruhi Disleksia pada remaja awal di Kp. Cibogo Ke. Nyapah Kec. Walantaka Kota. Serang	82
BAB IV PENERAPAN DAN DAMPAK TEKNIK BIBLIOTHERAPY DALAM MENGATASI DISLEKSIA PADA REMAJA AWAL	
A. Penerapan teknik bibliotherapy dalam mengatasi disleksia	85

B. Dampak penerapan teknik biblioterapy dalam mengatasi disleksia	113
C. Faktor penghambat dan pendukung dalam melakukan konseling	115

BAB V PENUTUP

A. Kesimpulan	119
B. Saran	121

DAFTAR PUSTAKA

DAFTAR TABEL

Tabel 1.1 Data sarana dan prasarana Kel. Nyapah	46
Tabel 1.2 Data administrasi Kel. Nyapah	47
Tabel 1.3 Data jumlah penduduk Kel. Nyapah.....	50
Tabel 1.4 Data jumlah penduduk Kel. Nyapah berdasarkan umur	50
Tabel 1.5 Data jumlah penganut Agama Kel. Nyapah	51
Tabel 1.6 Data jumlah penduduk Kel. Nyapah berdasarkan pendidikan	51
Tabel 1.7 Jumlah prasarana pendidikan Kel. Nyapah	52
Tabel 1.8 Data jumlah tempat peribadatan Kel. Nyapah	53
Tabel 1.10 Potensi sumber daya alam Kel. Nyapah	55
Tabel 1.11 Data mata pencaharian Kel. Nyapah.....	56
Tabel 1.12 Data jumlah home industry Kel. Nyapah.....	58
Tabel 1.13 Karakteristik Klien Berdasarkan Tipe Disleksia	81
Tabel 1.14 Hasil Penerapan Teknik Bibliotherapy Dalam Mengatasi Disleksia Pada Remaja Awal.....	113